

LA CHIMIOTHÉRAPIE

La chimiothérapie est également un traitement à base de médicaments, qui agit sur les mécanismes de la division cellulaire pour empêcher la multiplication des cellules cancéreuses.

C'est un traitement général, qui agit dans l'ensemble du corps. Cela permet d'atteindre les cellules cancéreuses quelle que soit leur localisation dans le corps, même si elles sont isolées et ne sont pas détectables par les examens de diagnostic.

Les médicaments de chimiothérapie sont administrés le plus souvent par perfusion, ou parfois par voie orale sous forme de comprimés (en situation métastatique). Une chimiothérapie n'est pas proposée de façon systématique à toutes les patientes atteintes d'un cancer du sein.

LES THÉRAPIES CIBLÉES

On appelle thérapies ciblées, des médicaments qui bloquent des mécanismes spécifiques aux cellules cancéreuses. En effet, nous savons aujourd'hui qu'il n'existe pas un seul cancer du sein, mais plusieurs cancers, que l'on peut classer en différents sous-types.

Dans la pratique courante, trois grandes familles sont définies :

- les cancers du sein dépendants des hormones (dits RH positifs),
- les cancers du sein exprimant HER2 (dits HER2 positifs),
- les cancers du sein non dépendants des hormones et n'exprimant pas HER2 (dits triple négatifs).

Cette classification et la variété des molécules disponibles à l'heure actuelle, permettront à votre médecin, après examen anatomopathologique de la tumeur, d'élaborer des approches plus "ciblées" en personnalisant le traitement.

Dans la stratégie thérapeutique, votre médecin de l'Hôpital Privé Marseille Beaugregard donnera un traitement "sur mesure" à chaque patiente en fonction des caractéristiques de son cancer.



“ Au Centre du Sein, en plus d'avoir été soignée, j'ai été écoutée, explique Nicole, 55 ans, j'ai été frappée par la bienveillance et la douceur du personnel soignant, ils sont à la fois discrets et prévenants. Je me sens comme dans un cocon quand je viens au Centre. ”



“ J'ai été stoppée en pleine ascension personnelle et professionnelle, explique Laetitia, 34 ans, ma prise en charge au Centre du Sein m'a beaucoup rassurée. Les médecins sont réactifs et donnent toutes les explications sans donner de faux espoirs. ”



Une question, un doute ou un besoin rapide d'examens, grâce au CENTRE DU SEIN, vous pourrez obtenir un RDV sous 48h avec tous les professionnels concernés (radiologue, chirurgien-gynécologue, oncologue).

N'hésitez pas à nous contacter

N° Vert 0 805 29 16 16

APPEL GRATUIT DEPUIS UN TÉLÉPHONE FIXE OU UN PORTABLE
DU LUNDI AU JEUDI DE 8H30 À 17H30 et le VENDREDI JUSQU'À 13H



BEAUREGARD

CENTRE DU SEIN
Hôpital Privé Marseille Beaugregard
23 rue des linots
13012 Marseille

Site internet :
hpmb.centre-du-sein.info



BEAUREGARD



Traitements

N° Vert 0 805 29 16 16

APPEL GRATUIT DEPUIS UN TÉLÉPHONE FIXE OU UN PORTABLE
DU LUNDI AU JEUDI DE 8H30 À 17H30 ET LE VENDREDI JUSQU'À 13H

Pour chaque patiente atteinte d'un cancer du sein, les médecins de l'Hôpital Privé Marseille Beauregard du Centre du Sein élaborent un programme thérapeutique personnalisé.

Différents types de traitements peuvent être utilisés pour traiter un cancer du sein : la chirurgie, la radiothérapie, l'hormonothérapie, la chimiothérapie et les thérapies ciblées.

Selon les cas, les traitements peuvent avoir différents objectifs :

- supprimer la tumeur ou les métastases ;
- réduire le risque de récurrence ;
- ralentir le développement de la tumeur ou des métastases ;
- améliorer le confort et la qualité de vie de la personne malade, en traitant les symptômes engendrés par la maladie.

Il arrive parfois qu'un seul type de traitement soit nécessaire. Dans d'autres cas, une association de traitements est utile pour mieux maîtriser la maladie. On peut ainsi, par exemple, réaliser une chirurgie et compléter ensuite le traitement uniquement par radiothérapie ou uniquement par radiothérapie / hormonothérapie. Le traitement complémentaire est appelé traitement adjuvant. Son objectif est de compléter l'action de la chirurgie et de renforcer son efficacité.

Le choix du traitement dépend :

- du type de cancer, de sa taille et de son agressivité,
- de son caractère unifocal (un foyer cancéreux) ou multifocal (plusieurs foyers cancéreux),
- de son stade (après bilan d'extension),
- des éventuelles contre-indications aux traitements,
- de l'état de santé général de la patiente, de son âge, de ses antécédents médicaux et familiaux.

Une proposition de traitement est établie par les médecins de l'Hôpital Privé Marseille Beauregard d'au moins trois spécialités différentes (chirurgien, oncologue, radiologue, radiothérapeute, anatomopathologiste, etc.).

dans le cadre d'une Réunion de Concertation Pluridisciplinaire (RCP), en s'appuyant sur les recommandations INCa et internationales.

La proposition de traitement est ensuite expliquée à la patiente au cours d'une consultation. Lorsque l'accord sur cette proposition de traitement est donné, ses modalités sont décrites dans un Plan Personnalisé de Soins (PPS) et si besoin ré-expliquées au cours d'une consultation d'annonce infirmière pouvant intégrer psychologue et diététicien.

LA CHIRURGIE

La chirurgie est le plus souvent réalisée en premier et peut être suivie d'une chimiothérapie et/ou d'une radiothérapie et/ou d'une hormonothérapie. Elle a pour objectif d'enlever les tissus atteints par les cellules cancéreuses. Elle est réalisée sous anesthésie générale.

Deux types d'interventions chirurgicales peuvent être pratiqués :

- une chirurgie mammaire conservatrice, appelée tumorectomie ;
- ou une chirurgie mammaire non conservatrice, appelée mastectomie.

La chirurgie conservatrice (ou tumorectomie) consiste à retirer la tumeur et une petite quantité des tissus qui l'entourent de façon à conserver la plus grande partie du sein. Elle est privilégiée aussi souvent que possible, en concertation avec la patiente. Si nécessaire, elle fait appel à des techniques de chirurgie oncoplastique pour obtenir des résultats les plus esthétiques possibles.

La chirurgie non conservatrice (ou mastectomie) consiste à retirer la totalité du sein y compris l'aréole et le mamelon. Dans ce cas, différentes techniques de reconstruction du sein peuvent être proposées.



La reconstruction mammaire fait partie intégrante de la prise en charge du cancer du sein, en particulier après une chirurgie mammaire non conservatrice. Elle peut être réalisée au sein de l'Hôpital Privé Marseille Beauregard. Elle est prise en charge à 100% dans le cadre de l'ALD (affection longue durée) sur la base du tarif de votre caisse d'assurance maladie.

La reconstruction mammaire se fait parfois en même temps que la chirurgie du cancer, on parle dans ce cas de reconstruction immédiate.

Plus souvent, elle est réalisée après la fin des traitements, au cours d'une nouvelle intervention ; on parle cette fois de reconstruction différée, ou encore de reconstruction secondaire.

Lorsqu'une radiothérapie doit être réalisée en complément de la chirurgie du cancer du sein, ou si la tumeur du sein est très volumineuse, la reconstruction est nécessairement différée.

LA RADIOTHÉRAPIE

La radiothérapie utilise des rayonnements ionisants pour détruire les cellules cancéreuses, en les empêchant de se multiplier. Elle consiste à diriger précisément ces rayonnements sur la zone à traiter, tout en préservant au mieux les tissus sains et les organes avoisinants.

Pour un cancer du sein, quatre zones du corps peuvent être traitées par radiothérapie :

- la glande mammaire (après chirurgie conservatrice),
- le lit tumoral, c'est-à-dire la région du sein où se trouvait la tumeur avant l'intervention chirurgicale (après chirurgie conservatrice),
- la paroi thoracique (après chirurgie non conservatrice),
- les ganglions de l'aisselle et ceux situés le long du sternum (après chirurgies conservatrice et non conservatrice).



L'HORMONOTHÉRAPIE

Certaines tumeurs du sein ont pour caractéristique d'être hormone-sensibles, ce qui signifie que les hormones féminines (oestrogènes, progestérone) naturellement produites par l'organisme, stimulent leur croissance. L'hormonothérapie est un traitement à base de médicaments, qui consiste à empêcher l'action stimulante des hormones féminines sur les cellules cancéreuses.